

道路・橋の復旧

神付地区の大谷氏宅へ行く道路に架かっていた橋が、平成26年の台風11号で落下したままとなっていました。また、中大沢地区の道路の下法面が崩落して、数年にわたり連続バリケードを置いていた道路の法面補強工事も完成しました。



お知らせ
北区ふれあい綱引き大会
平成29年1月22日(日) 10:00~
北神戸田園スポーツ公園 体育館
皆さん参加、応援よろしくお祈りします！
神戸市震災記帳所開設
平成29年1月17日(火) 9:00~17:00
大沢連絡所
1.17神戸市シェイクアウト訓練
平成29年1月17日(火) 10時から1分間

光山だより

12月号発行
大沢ふれあいのまちづくり協議会広報部
http://www.ozo.jp

長尾小校区より大沢校への就学可能！
昨年より教育委員会を交えた会議で議論を重ね、平成29年度より長尾小校区居住者の大沢校への就学が可能となった。12月時点で約30名の就学が決定。来年2月末まで再募集をすることになる。



乗合タクシー やまびこ号 試験運行実施
9月1日より11月末までの3か月、よりよい住民の足となるルート・運行方法を模索するため、3ルートでの定時運行とデマンド運行を取り入れ試験運行を実施した。



道の駅菜春 オーフズイ！
名も 神戸フルーツパーク大沢として大きく決まり、地元大沢としても大きく



児童館お楽しみ会
お楽しみ会を12月13日行いました。ふれまち協議会のご支援を得て、プレゼントをもらった子どもたちは大喜びでした。
西川由佳子

- スポーツ情報
11/26 町民グラウンドゴルフ大会
優勝 しあわせクラブ A
準優勝 日西原自治会
第3位 次郎次郎ダンスボーイズ 個人の部
優勝 平松 繁さん
準優勝 小西 元八さん
第3位 高山 寿和さん
センターリアンス賞
北浦 みさ子さん
12/21 大沢町民ゴルフ大会
神戸パインウッズGC
優勝 藤滝 充克さん

わがまちの10大ニュース 今年を振り返って
私たちが広報部会では、一年のまちの動きを振り返ってみました。いろんなことでメディアに取り上げられた一年でもありました。

あいらしい大沢に注目
スイートコーンに代表される大沢の農産物が注目を集め、多数のマスメディアに取り上げられるなど活況を呈しています。ブランド農産物への参画者も増加しており、今後の活躍が大いに期待されています。



俳句
散りてあと棘いき生きと冬のバラ
寒菊の咲きこの庭の明るさや
佐び住みの日記こまごま一二月
一村の濃霧の中に我家あり
雨のあと風の尖りて一二月
冬薔薇や夫の不機嫌堪えられて
いとおしき冬バラ共に陽いっばい
華やぎて娘の誕生日冬薔薇
ちたみあ
澄子
三恵子
純子
正子
秀子
弘枝

- 行事予定
1/4 光山だより編集委員会
1/6 やまびこ会定例会
1/7 女性会会員みそ作り
1/8 神戸市消防出初式
1/12 ふれあい昼食会
婦人会定例役員会
おいしい大沢プロジェクト
1/13 交流プロジェクト エクト会議
1/14 とんど焼き
1/15 らぼくとヨガ教室
1/17 学校公開デー
1/18 女性会お別れ旅行
1/19 自治連合会役員会
1/20 地域事務局 プロジェクト長会議
大沢町社会福祉協会
上大沢地区辻井幸雄様より善意のご寄付をいただきました。ありがとうございます。

第26回兵庫消防操法大会
8月7日、開催され、小型ポンプ操法の部において、神戸市の消防団を代表して、北消防団大沢支団より2チームが出場し3位、6位と健闘しました。足掛け11か月100回以上の訓練を重ねてきた成果を十分発揮し、悔いのない競技が出来た。



シエイクアウト訓練に始まり、避難マップワークショップ・消防防コミ合同訓練・給水訓練など、自分たちの地域の危険個所や避難所の確認をする中で、災害を想定しての様々な訓練を通して備える大切さを学び、学んだことを活かしたい。引き続き取り組むことが重要と思われる。
地域事務局に新たなプロジェクト
カワバタモロコ
を始め、希少生物群の生息が確認された大沢町では、動植物における生物多様性保全への取り組みがスタートしました。皆で自然豊かな町をPRしていきましょう。



日西原で避難指示
9月20日、台風16号の接近に伴い、日西原地区で土砂崩れが発生し避難指示が1世帯9人に発令されました。土砂災害警戒区域以外での被害でした。
防災意識の高まるワークショップ開催



慰霊祭に記念植樹されました。
また、10月に県遺族会に青年部が発足。若い世代の代表として藤崎潤さんが事務局長を務められる。
大沢幼稚園再開
昨年度園児不在で一年間休園していましたが、年小児3人を迎えて再開した。



やまびこ号アンケート

多くの皆さんにご利用いただきました運行実験の結果、いままでのフルタイムでの運行では、収支に問題が発生する可能性が大きいことが確認されました。今回、運行内容の再構築を行うことで継続できる体制をとりたいと考え、再度の住民アンケート調査を実施させていただきます。将来的に住民の足確保のために、アンケート調査へのご協力をお願いいたします。

安全 安心マップ

10月に開催された「土砂災害からの避難」研修会を覚えていらっしやいますか？土砂災害だけではなく、火災・水害など多くの危険が身の回りに潜んでいます。広域ではなく近隣での相互扶助が重要であり、何よりもまず自分の命を守ることを優先してください。そして常日頃から危険な場所や避難方法などを、近隣で共有しておく

ことが大切です。来年もみんな元気で暮らしましょう。

イベント開催情報

大沢町の魅力発信事業として1月12日(木)にイベントを開催いたします。ちぢみホウレンソウ」と「いちご」の収穫体験に、ランチの試食会が予定されており、都市部の皆さんに大沢町の農産物を味わっていただき、町の魅力を知っていただける1日になると思っています。

年の瀬を迎えて

今年も1年間、地域事務局の各種プロジェクト活動にご協力いただきましたことを御礼申し上げます。学校園における新しい動向をはじめとして、住民の足となる試験運行や新住民の移住、ブランド農産物への注目度向上と希少生物への取り組みなど、大きな変化があった平成28年でした。事業年度からすればまだ3か月を残しておりますが、新年以降も住みたい、住んで良かった、住み続けたい大沢町」に向けた取組を継続していきます。今後もご理解とご協力をお願いするとともに、平成29年が皆様にとって良き年となりますよう祈念いたします。

多くの人の支えに感謝！ 20年間の活動をふり返って



平成9年に民生委員の委嘱を受けてから約20年間、大沢地区会長・北区民生委員児童委員協議会副会長などを歴任して活動の推進に努めてきました。全国一斉の改選にともない、11月末をもって民生委員を退任しましたが就任期間中は、微力ながら全力投球をしてきました。

平成23年に発生した東日本大震災の直後に社会福祉協議会にも呼びかけて、被災者救済の街頭募金活動を実施したことは心に残る活動の一つでした。また、高齢者の要望が強かった配食サービスを平成23年7月から実施し、今も利用者に喜ばれていることは嬉しいことです。

今日まで大過なく任務を全うできたことは、役所をはじめ町内各団体及び町民皆様の暖かいご支援と深く感謝してまいります。今後は、これまでの経験を生かしたボランティア活動にも携わっていききたいと思います。



ています。長年にわたってご支援ご協力いただいたすべての皆様にご心よりお礼を申し上げます。

民生委員、児童委員、決まる



全国一斉の改選にともない、大沢地区では新任3名を含む8名が、去る12月1日厚生労働大臣及び神戸市長より委嘱を受けました。少子高齢化の進行にともない、高齢者の見守り活動をはじめとして任務と役割がますます重要になっていくことを認識して、地域で信頼される民生委員・児童委員として一層の努力をしたいと決意を新たにしています。

困ったことなどがあれば、身近な相談相手として気軽に相談して下さい。任期は12月1日より平成31年11月30日までの3年間です。

- 各地区の担当者は次の通りです。
- 民生委員 (敬称略)
- 神付地区 岩田 栄 (新)
- 上大沢地区 池鍋 増美 (再)
- 中大沢地区 辻 憲治 (再)
- 日西原地区 井上 隆子 (新)
- 簾地区 乗池 めぐみ (再)
- 市原地区 向井 美佐子 (再)
- 主任児童委員 和田 賀代子 (再)
- 池鍋 博幸 (新)

年末年始「火の用心」 消防団だより

年末のあわただしさに伴い、火災の増加が予想される時季を迎えます。火災予防の徹底により、町民が安全に安心して新年を迎えることが出来るよう、毎年12月26日から31日まで、年末特別警戒を実施しています。特に今年は北区で、住宅火災が増加し被災者も多く、大変痛ましい状況が続いておりますので、火の扱いには十分注意してください。

特に就寝時にストーブを点けっぱなしにしたり、ストーブの前や上に洗濯物をつって乾かすなど、火災の大きな原因となる事は絶対にしないでください。そして、町内で住宅用火災警報器が推進されて約10年が経過しますので、電池の入れ替えも忘れないようお願いします。未設置の家庭がありましたら、設置をお願いします。また、消火器の設置や点検も忘れずにしてください。大沢町が、自慢できる火災の無いまちになるよう、みんなが高い意識を持って、防火に努めましょう。 (小西元八)

110番通報の適切な利用促進

警察では1月10日を「110番の日」と定め、皆さんに110番通報を早く、正しく利用して頂くようご理解とご協力をお願いしています。

県内でダイヤルをした110番通報は、県警本部につながり、対応する警察官が必要なことを順番に聞きますので、落ち着いてはつきりと答えて下さい。

110番は、緊急通報電話です。緊急の対応を必要としない相談、要望等については、警察なんでも相談電話 #9110 または、有馬警察署 078-981-0110へお願いします。



大沢町関連の映像ライブラリーがあるのをご存知ですか？テレビで取り上げられた映像、町民芸術祭での印象深い講演、大沢町からの情報発信、PRの映像など、大沢町に関連した各種映像。

北区内の「よくする会」

例えば、今夏の兵庫県消防操法大会の大沢支団の活躍、約10ヶ月間にわたる全訓練を含め4枚のDVDで、時間のない方向けには概要版10数分1枚ものもあります。ちなみに、一番古い映像は、昭和56年消防出初式の大沢支団のポンプ操法。一番新しい映像は、北来た音頭「天童よしみの歌に合わせ、きたきた！元気体操」。そういえば、おばあちゃんが出ていた、子どもが孫が映っていた。そんな思い出の映像を、DVDで見られたら。貸出し、どんなDVDがあるかなど詳しくは大沢連絡所にお問合せ下さい。

12月4日JAB兵庫六甲本店大ホールにて、久元市長と語る集い 北区をもっともっと良くする会」が開催されました。最初に、まちの賑わいづくりの事例発表に続いて、市長より明日の北区、神戸のまちづくり」と

受賞のお知らせ

神戸の未来を担う ことも育て賞

大沢っ子応援団 様

あなたは長年にわたり神戸の未来を担っていく子供たちの健やかな成長を見守り豊かな心や自律心の育成に尽力されましたここにその功績をたたえ表彰します

平成28年12月8日

神戸市長 久元 喜造